



Defensa de una tesis sobre el Paleolítico Inferior en Atapuerca

Burgos

El doctorando del departamento de Ciencias Históricas y Geografía de la Universidad de Burgos, Marcos Terradillos Bernal, defenderá hoy su tesis doctoral 'El Paleolítico Inferior en la meseta norte: Sierra de Atapuerca, la Maya, el Basalito, San Quirce de Río Pisuerga y Ambrona. Estudio Tecnológico y Experimental'. La tesis ha sido dirigida por los profesores Juan Carlos Díez Fernández-Lomana y José Pedro Rodríguez Álvarez.

En esta tesis doctoral se ha realizado un análisis conjunto y renovado de los repertorios líticos más antiguos de este entorno para establecer relaciones comparativas entre las ocupaciones efectuadas por los grupos humanos en diferentes estructuras geológicas y medioambientales. Los registros seleccionados en el presente trabajo son los únicos obtenidos mediante excavaciones con metodología arqueológica y en posición estratigráfica en la Meseta Norte y representan al Modo tecnológico 1, 2 y al primer Modo 3.

La metodología se ha basado en los estudios tecnológicos para abordar las fases de antropización de los recursos líticos y en un programa experimental para completar este análisis y refutar hipótesis a través del ensayo-error de procesos técnicos y gestos. La variabilidad de estos conjuntos muestra como existen numerosos factores: el entorno, las materias primas, la posición geomorfológica de los yacimientos, el tiempo, las funciones y la tradición cultural y técnica.